

ONG REFORMAS ESTRUCTURALES

Piden a los candidatos firmar compromisos con la educación

Organizaciones los instan a que no se dé marcha atrás a la Reforma Educativa

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfa@gimm.com.mx

Un total de 124 organizaciones civiles, empresariales y universidades instaron a los candidatos a gobernadores, alcaldes y diputados locales y federales a firmar 10 compromisos para no dar marcha atrás a la Reforma Educativa.

Ante lo que consideran un lento avance de la primera reforma estructural del actual gobierno, particularmente en Oaxaca, Guerrero y Michoacán, y al afirmar que existen acuerdos cupulares que mantienen las prebendas en el magisterio, urgieron a los candidatos a comprometerse con la agenda educativa en bien del país.

Claudio X. González Guajardo, Alejandro Martí y Gerardo Gutiérrez Candiani, presidentes de Mexicanos Primero, México SOS y del Consejo Coordinador Empresarial, dijeron

que sólo a través de una mejor educación el país podrá enfocarse al crecimiento económico y a la justicia social.

“Aprovechando la coyuntura de las elecciones intermedias, las 124 organizaciones invitamos a todos los partidos políticos y a sus candidatos a puestos de elección popular a firmar 10 compromisos por la Educación Nacional con Equidad y Calidad. Dichos compromisos forman la columna vertebral de las recientes reformas normativas”, dijo Claudio X. González Guajardo.

En el decálogo se llama a los candidatos de los partidos políticos e independientes a que coadyuven en hacer cumplir el ciclo escolar de 200 días y se aplique el descuento a maestros faltistas, así como a que se despida a quien se ausente del aula.

Se pide mejorar la infraestructura de las escuelas y no suspender las evaluaciones del logro académico de los estudiantes; que se concursen todas las plazas vacantes de maestros y que se destinen mayores recursos para

capacitar a los profesores. Los 10 compromisos están basados en preceptos legales de la Reforma Educativa y su objetivo es construir una ciudadanía con educación de calidad.

“Estoy completamente convencido de que apostar por la educación de calidad y excelencia es aportar por la seguridad y la justicia. Es increíble, vergonzoso, que pase tanto tiempo y aún no se cumplan en su totalidad los compromisos de la Reforma Educativa”, señaló Alejandro Martí.

“Queremos que los candidatos a gobernadores, a diputados federales, a legisladores locales y a presidentes municipales se comprometan a cumplir la ley”, agregó David Calderón, quien es director general de Mexicanos Primero, “pues un candidato sin propuesta educativa”, afirmó, “no merece nuestra confianza”.

“La sociedad civil hoy tiene confianza y los candidatos pueden dejar de simular con propuestas efímeras”, comentó a su vez María Elena Morera, presidenta de la organización Causa en Común.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 30.04.2015	Sección Primera-Nacional	Página 19
----------------------------	------------------------------------	---------------------

LOS COMPROMISOS

- 1** Se cumpla con el ciclo de 200 días; se aplique el descuento a maestros faltistas y el despido a quienes se ausenten del aula, sin justificación, por más de tres días.
- 2** Se impulse mayor equidad en la educación, nivelando paulatinamente a las escuelas en infraestructura y medios para el aprendizaje, poniendo especial atención en las zonas marginadas e indígenas del país.
- 3** Se celebren y apliquen, sin excepción, las evaluaciones a los alumnos y a las escuelas del sistema educativo nacional.
- 4** Se concursen todas las plazas vacantes de maestro, director, asesor y supervisor, y que éstas se asignen a los mejores calificados en los concursos de oposición.
- 5** Se destinen recursos humanos y financieros suficientes y pertinentes para la formación inicial y capacitación de los maestros, lo que incluye actualizar a las escuelas normales.
- 6** Se evalúe a cada uno de los maestros, directores y supervisores de manera periódica y se apliquen las consecuencias (reconocimientos, promoción, apoyo, capacitación) que la ley establece.
- 7** Se transparente y depure la nómina magisterial para dejar de pagar a *aviadores*, comisionados sindicales, trabajadores administrativos o a cualquier otra persona que no desempeñe función docente.
- 8** Se construya, actualice y haga público y consultable el Sistema Nacional de Información y Gestión Educativa, así como los padrones y nóminas magisteriales a nivel estatal y nacional.
- 9** Se promueva y celebren las jornadas de transparencia en todas las escuelas, vigilando que se rinda ante la comunidad un informe de actividades y rendición de cuentas a cargo del director del plantel.
- 10** Se instrumente un sistema accesible a los ciudadanos y docentes para la presentación y seguimiento de quejas y sugerencias respecto del servicio público educativo.

Fecha 30.04.2015	Sección Primera-Nacional	Página 19
----------------------------	------------------------------------	---------------------



Foto: Jaime Boites

Gerardo Gutiérrez Candiani y Alejandro Martí, presidentes del CCE y de México SOS, llamaron a candidatos a firmar los compromisos.

“ No podemos perder la oportunidad histórica que se nos presenta para transformar nuestro sistema educativo.”

CLAUDIO X. GONZÁLEZ GUAJARDO
PRESIDENTE DE MEXICANOS PRIMERO